

**E ENTREVISTA. JOSÉ ANTONIO KAST, fundador del Partido Republicano:**

Cristian Castro  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

El rostro de José Antonio Kast evidencia el recorrido hecho por la zona. Esta semana visitó parte de la Región de Antofagasta y particularmente Ollagüe, que era una de las comunas que le faltaban por conocer. También hizo una bajada por Calama y Antofagasta.

En Ollagüe, Kast tuvo oportunidad de ver cómo funcionan las patrullas fronterizas. Además aprovechó de reunirse con sus correligionarios zonales para alinear posturas respecto a los nuevos gobiernos comunales.

**¿Qué problemáticas detectó o le fueron comunicadas de esta región?**

- Uno de los motivos de mi visita fue reunirme con los tres cores electos y los tres concejales en ejercicio tanto en Antofagasta como en Calama. También visitamos Ollagüe, donde estuvimos todo el viernes recorriendo la comuna. Ahí constatamos un grado de abandono de esta zona, pero igual de una frontera absolutamente permeable, con bajos estándares de control.

El riesgo más grande es la inmigración descontrolada, donde esa comuna reafirma nuestra posición de cerrar las fronteras chilenas, y además de hacer exigir a los vecinos frenar la inmigración y reconducir los inmigrantes ilegales. Eso lo haremos exigibles a cualquier costo, porque la irresponsabilidad de ellos para con Chile es total. Ellos (Bolivia) no tienen un control fronterizo cuando saben que los inmigrantes tienen por objetivo venir a nuestro país. Es como si tuviesen interés de que a nuestro país llegue mucha inmigración ilegal para que nos cause daño.

Otro tema es sobre la ocupación de terreno ilegal, por ejemplo en Ollagüe ya hay tomas de terrenos. En Calama este problema crece y también en Antofagasta, donde hay tomas en bajadas aluvionales.

**¿Qué le parece los resultados de las municipales, donde en Antofagasta fue elegido un partidario de derecha?**

- Las últimas elecciones fueron lo mejor de la historia para la centro derecha y la derecha en Chile. Como Republicanos, nos habría encantado ganar una capital regional o goberna-



JOSÉ ANTONIO KAST, EL FUNDADOR DEL PARTIDO REPUBLICANOS VISITÓ OLLAGÜE, CALAMA Y ANTOFAGASTA. LA COMUNA FRONTERIZA LA VISITÓ POR PRIMERA VEZ.

# "Está claro que el crimen organizado se instaló en la Región"

ción, pero el resultado a nivel nacional para la derecha ha sido el mejor.

Superamos con creces a la izquierda en concejales, CORES, recuperamos gobernaciones y también a nivel de alcaldías. Dentro de ellos Antofagasta. Espero que Sacha Razmilic le vaya muy bien, quien además cuenta dentro de su consejo con dos concejales republicanos que espero que colaboren para el desarrollo de la comuna, y dentro del CORE hay tres republicanos que harán una efectiva fiscalización para los recursos públicos.

**SEGURIDAD**

El ítem seguridad ha sido una de las banderas blandidas por la derecha, donde pregonan que ante la pasividad del actual gobierno que no pone freno a la migración ilegal en la frontera, o no dota políticamente a las fuerzas policiales para usar sus armas de fuego, Republicanos sí harán uso de la fuerza pública y legal para poner orden de llegar al gobierno.

**¿Cuál es su posición ante el auge de la inseguridad en la región?**

- Le exigiremos a Bolivia un estándar mayor de control no solo en el control fronterizo, sino también en el tráfico ilegal de vehículos robados. Todo ello englobado dentro de una política de seguridad. Pero en esta región también comenzó el robo a las mineras, como el asalto nocturno -como el caso de Michilla hace pocos días- y este no es el primer hecho. No se ha dado a conocer la grave-

**"Republicanos es un partido en desarrollo, y el movimiento político más exitoso en la última década en Chile".**

dad del tema del robo a insumos para el cobre y de cobre mismo, como los asaltos a trenes que trasladan los cátodos.

Está claro que el crimen organizado se instaló en la región, y eso requiere que la Fiscalía tenga las herramientas suficientes para perseguir el crimen organizado, que las policías retomen el poder de fuego -lo cual siempre hemos apelado- y que haya una mayor inversión en tecnología para poner a nuestras policías por sobre el crimen organizado.

**POLÍTICA**

**¿Cuál es su postura ante esta crítica de que la derecha va fragmentada para las presidenciales, considerando a Chile Vamos, Republicanos y el naciente Partido Libertario?**

- Es una situación que se repite en cada evento electoral. Hay personas que toman decisiones mirando el momento y no la trayectoria. Yo viví esta misma crítica en 2017 cuando se decía que si yo no iba a candidato ganaba Sebastián Piñera, que obtuvo un 36% de los votos, lo mismo en 2021 cuando Sebastián Sichel ganó en primera vuelta, pero se desmoronó en el primer debate abierto. Además la izquierda siempre ha ido dividida, por ejemplo en la última presidencial

estuvo Provoste, Boric, Artés, Enriquez- Ominami, etc.

**¿Qué diferencia hay ahora con respecto a su candidatura en 2021?**

- Nuestra gran diferencia con la izquierda es que no hacemos grandes promesas para ganar. Lo que vimos en la campaña de Boric fue una serie de mentiras y engaños a la ciudadanía en temas de soberanía, porque cuando él fue diputado decía "bienvenido todos los inmigrantes" y en campaña dijo que controlarían la migración, lo mismo sobre el orden público, donde siempre defendió a los delincuentes. Qué decir de sus posturas feministas, donde todo eso se desmoronó con el caso de Manuel Monsalve.

**¿Y sobre la probidad?**

- En el tema de la probidad, que era otra bandera que ellos levantaban con una "moral distinta" tenemos el caso Convenios, que tiene en Antofagasta a un exseremi de Vivienda de este gobierno (Carlos Contreras) y una expareja de la diputada Catalina Pérez (Daniel Andrade) como imputados por fraude al Fisco.

Todas esas mentiras se fueron cayendo, lo que fue un daño para el país en el mal uso de los recursos públicos. Entonces nosotros mantendremos nuestro planteamientos.

**Lo bueno y lo malo de este gobierno...**

-No encuentro nada bueno de este gobierno, porque en ningún área fueron exitosos.

En seguridad son un desastre, en salud son un desastre, en educación son un desastre, en construcción de vivienda son un desastre, en lo deportivo con los Panamericanos son un desastre, porque solo pagan a

operadores políticos para estar presentes. El crecimiento del Estado ha sido un desastre y el endeudamiento país ha sido un desastre. No veo nada positivo que hayan realizado las actuales autoridades.